
TILDE EN MONOSÍLABOS
Se distinguen las siguientes parejas de monosílabos con tilde:

POR ÚLTIMO ALGUNAS REGLAS ESPECIALES DE ACENTUACIÓN:

Palabras compuestas con tilde diacrítica:

Palabras interrogativas y exclamativas con tilde diacrítica: palabras tales como adónde, cómo,
cuál, cuán, cuándo, cuánto, dónde, qué y quién cuando se usan con función interrogativa o
exclamativa, llevan tilde. Por ejemplo: ¿Cómo estás?

En aquellas formadas por dos o más palabras, sólo la última de las dos conserva la tilde:

Aquellas que van unidas por guión conservan sus tildes, en el caso de poseerlo:

Los adverbios terminados en -mente llevan o no llevan tilde según el adjetivo con el cual se forman:

Cuando el primer elemento de la palabra compuesta es una forma verbal acentuada con
enclítico, pierde la tilde.

Demostrativos con tilde diacrítica: los demostrativos este, ese y aquel con sus femeninos y
plurales, pueden llevar tilde cuando funcionan como pronombres:

solo/sólo: esta palabra puede funcionar tanto como adjetivo como adverbio. En el primer caso
no llevará tilde, mientras que cuando es un adverbio sí

aun/aún: esta palabra lleva acento cuando viene utilizada con el significado de todavía. En cambio,
no lleva acento cuando equivale a hasta, también, incluso o siquiera con sentido de negación).
Por ejemplo:

Por ejemplo:

Por ejemplo:

Por ejemplo:

Por ejemplo:

Por ejemplo:

balón + cesto = baloncesto

teórico + práctico = teórico-práctico

rápidamente = rápida + mente

Sábelo + todo = sabelotodo

Aquél es mi amigo.

Sólo hablaré con María.

Marcos se siente solo.

Aún no han hecho las paces. / Ni aun ellos se esperaban una reacción semejante.

(es adverbio y se puede sustituir por solamente)
(es adjetivo y el significado implica que está sin compañía.)

REGLAS GENERALES Y ESPECIALES DE
MONOSÍLABOS

Las palabras monosilábicas por regla
general no llevan tilde. Sin embargo,

existen monosílabos que poseen tilde
diacrítica, que es aquella que permite

diferenciar las palabras
pertenecientes a diversas funciones

gramaticales, pero que se escriben de
la misma manera.

de:

dé:

él :

más:

mí:

sé:

sí:

té:

tú:

preposición

del verbo darel : artículo

pronombre personal mas:

conjunción adversativa que equivale a

adjetivomi: pronombre posesivo

pronombre personalse: pronombre

personal reflexivo

verbo sersi: conjunción o sustantivo (nota

musical)

afirmaciónte: pronombre personal reflexivo

sustantivo tu: pronombre posesivo

pronombre personal

pero

La casa de Lucas

Dé agua a la niña que tiene sed.El avión salió con una
hora de atraso.

¡Él es quien miente!Aprobaron el exámen mas no
habían estudiado.

Quiere más comida

Mi libro fue premiado.Ese libro es para mí

Se fueron a las 7.

Sé que hablaste mal de mí.

Si no terminas tu verduras no hay postre

¡Sí! ¡Estoy de acuerdo!Te fuiste antes de que terminara.

Quiero un té de mandarina.Tu amigo se fue.

Tú sabes de que hablo.
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